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Mais um fato evi-
dencia a necessida-
de de regulação das 
redes sociais.

A empresa Meta — 
dona do Facebook, 
Instagram e What-
sApp — já recebeu 

ao menos R$ 500 mil pela 
veiculação de pouco mais de 
quatro mil anúncios relati-
vos a um golpe virtual que 
promete o pagamento de 
indenização por um suposto 
vazamento de dados por 
parte da Serasa. Os conteú-
dos são vídeos manipulados 
por inteligência artificial (IA) 
com imagem de políticos, 
inclusive do presidente Lula.

Esses anúncios geraram 
até 6,7 milhões de impres-
sões nas plataformas da 
Meta. Impressões são o 
número de vezes que um 
conteúdo é entregue a um 
usuário. As informações fo-
ram divulgadas pelo por-
tal UOL, tendo como base 
análise feita pelo Netlab da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ).

A veiculação foi verificada 
no início em janeiro e mes-
mo tendo havido denúncias 
de veículos de comunicação 
e agências de checagem, 
além de desmentido da 
Serasa, o golpe continuou 
sendo publicado na Meta.

“Buscando compreender 
a persistência desse golpe 
e do uso de IA, coletamos 
na biblioteca da empresa 
anúncios relacionados à 

Smartphone com o logotipo do Facebook é visto na frente do logotipo da Meta

Últimas
Meta recebeu ao menos R$ 500 
mil por 4 mil anúncios de golpe

Serasa. A partir da análise 
dos conteúdos, identifica-
mos 4.321 anúncios que 
veiculavam o golpe e que 
utilizam ferramentas de IA 
na produção do conteúdo”, 
diz relatório da Netlab.

DADOS DA META
O levantamento também 

destaca que foi identificado 
uso de figuras públicas de 
diferentes partidos para o 
golpe. “Todos os anúncios 
identificados veiculam gol-
pes utilizando trechos de 
vídeos dos deputados Niko-

las Ferreira, Sargento Fahur, 
Eduardo Bolsonaro e do pre-
sidente Lula, manipulados 
com uso de IA para enganar 
os consumidores”, afirma.

Além disso, aponta o uso 
de páginas e perfis com “in-
dícios de comportamento 
inautêntico” e sites criados 
para simular canais oficiais, 
e veículos de comunica-
ção, como o do Ministério 
Público Federal e o SBT,  
entre outros.

Foram identificados ao 
menos 67 páginas e perfis 
envolvidos nos golpes e 55 

sites suspeitos identificados 
nos anúncios fraudulentos.

O relatório também sa-
lienta que o perfil estelio-
natário está entre os prin-
cipais anunciantes da Meta, 
mesmo apresentando infor-
mações inconsistentes, “o 
que demonstra que não foi 
verificado” pela empresa.

Outro ponto colocado 
pela Natlab é que embora 
todos anúncios apresentas-
sem golpes, a Meta não mo-
derou 1.154 deles (26,7%). 
Outros 105 anúncios foram 
moderados por problemas 

relacionados aos “Padrões 
de publicidade” da Meta.

Em geral, as pessoas são 
induzidas a entrarem num 
site para verificar se têm 
direito à tal indenização e os 
golpistas cobram uma taxa 
para que supostamente o 
processo possa ir adiante.

Os golpes se utilizam de 
uma informação de base ve-
rídica para enganar os inter-
nautas. Conforme lembra o 
UOL, em 2021, mais de 200 
milhões de brasileiros tive-
ram seus dados expostos na 
internet e principal suspeita 
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da origem do vazamento 
era a Serasa. Em dezembro 
de 2023, o Ministério Públi-
co de São Paulo entrou com 
uma ação contra a empre-
sa, mas o caso ainda não  
foi julgado.

Sem avanços
Enquanto isso, o projeto 

de lei que versava sobre 
a regulação das redes so-
ciais (PL 2.630/20), relatado 
pelo deputado Orlando Sil-
va (PCdoB-SP), foi retirado 
da pauta da Câmara dos 
Deputados em abril por de-
cisão do presidente Arthur 
Lira (PP-AL). Pouco depois, 
o parlamentar anunciou a 
criação de novo grupo de 
trabalho para tratar do tema.

A decisão foi tomada na 
esteira das polêmicas en-
volvendo o dono do X (anti-
go Twitter), Elon Musk, que 
fez comentários criticando 
o governo brasileiro e o 
ministro do STF, Alexandre 
de Moraes. Na ocasião, o 
empresário ídolo da ex-
trema direita afirmou que 
não cumpriria determina-
ções de Moraes e reativaria 
contas bloqueadas, desres-
peitando ordens judiciais.

Em abril de 2023, a Câ-
mara havia aprovado re-
querimento de urgência 
para votar a proposta di-
retamente no plenário. Em 
maio, quando a votação es-
tava prestes a acontecer, 
as big techs e as bancadas 
alinhadas ao bolsonarismo 
pressionaram os parlamen-
tares contra a proposta, que 
ficou parada até a recente 
decisão de Lira.

Divulgação
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O ministro André Mendonça, do Supremo Tribunal Federal (STF), concedeu prazo de 
30 dias para finalização da proposta de conciliação sobre os novos termos dos acordos 
de leniência da Operação Lava Jato.

Mendonça atendeu ao pedido da Controladoria-Geral da União (CGU) e a Advocacia-
-Geral da União (AGU) para ampliar o prazo para encerramento da conciliação.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) e a Fundação 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) assinaram acordo de Cooperação 
Técnica (ACT) para promover o intercâmbio de informações e a realização conjunta 
de estudos e pesquisas que vão subsidiar a implementação de políticas públicas. A 
assinatura contou com as presenças do diretor de Planejamento e Relacionamento 
Institucional do BNDES, Nelson Barbosa, e do presidente do IBGE, Marcio Pochmann.

Editorial

A aprovação da Re-
forma Tributária na 
Câmara está deixan-
do a ZFM e a popula-
ção amazonense de 
orelha em pé, já que 
mais uma vez tentam 
impugnar as vanta-
gens econômicas do 
polo industrial.
O primeiro a levan-

tar voz foi o gover-

nador Wilson Lima, 
seguido pelo líder 
da bancada, senador 
Omar Aziz. Apenas 
o deputado federal 
Silas Câmara foi a 
favor do projeto, o 
que causa muita es-
tranheza por conta 
do derretimento po-
lítico que a postura 
lhe causará.

A Reforma ainda 
vai para o Senado, 
onde será bombar-
deada e deve vol-
tar para a Câmara. 
Além do Congresso, 
o Amazonas conta 
com a promessa do 
presidente Lula de 
proteger a ZFM.
E, se tudo der er-

rado, ainda tem o 

STF, onde o gover-
nador Wilson Lima e 
os parlamentares do 
Amazonas vencem 
essa briga desde os 
tempos do governo 
Jair Bolsonaro.
A votação de on-

tem deixa claro que 
o discurso de pre-
servação da Ama-
zônia é um papo 

para inglês ver. As-
sim como a BR-319, 
que jamais sai do 
papel. Prova clara de 
que no Amazonas, 
todo e qualquer tipo 
de desenvolvimen-
to sustentável é um 
desafio.
Foi sempre assim. E 

nada indica que um 
dia isso vá mudar.

Zona Franca, de novo 

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Estamos no início do chamado 
verão amazônico, período que, em 
geral, se estende até novembro e que 
é caracterizado pelas altas tempera-
turas e sol intenso, condição ideal e 
propícia para a realização de grandes 
obras, que são impactadas na época 
das chuvas.

O clima é um fator essencial para 
a indústria da construção civil e 
influencia, consideravelmente, no 
andamento das obras de campo. 
Em tempos chuvosos, as interven-
ções a céu aberto acabam sempre 
prejudicadas, como a construção 
de prédios, abertura e manutenção 
de estradas. 

Com o sol a pleno vapor, é hora de 
intensificar os trabalhos e aumentar 
o ritmo das obras, para manter o 
calendário das entregas em dia. E 
é isso o que estamos fazendo na 
Unidade Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE). As obras do Governo 
do Amazonas, que nunca param, 
aceleram ainda mais nesse período 
do ano, em todas as frentes e pelo 
estado todo.

Nas áreas do Programa Social 
e Ambiental de Manaus e Interior 
(Prosamin+), nas comunidades da 
Sharp, na zona leste, e na Manaus 
2000, zona sul, os trabalhos entraram 
em compasso acelerado neste mês 
de julho. 

Na Comunidade da Sharp estamos 
iniciando a construção do primeiro 
habitacional que será erguido no 
local, com 176 apartamentos, para 
reassentamento das famílias bene-
ficiadas pelo Prosamin+. No total, o 
programa vai entregar 752 unidades 
habitacionais. Serão 616 na Comuni-
dade Sharp e 136 na Manaus 2000. 
Já foi inaugurado, no ano passado, 
um residencial de 32 unidades, o 
Rodrigo Otávio, no Japiim, e outro 

de 72 está com obras avançadas 
no bairro Cachoeirinha, ambos na 
zona sul.

Na área da Sharp, também vamos 
dar início, este mês, às fundações 
para construção da ponte da Ave-
nida Autaz Mirim (Grande Circular) 
e a substituição da antiga galeria 
que existia no local, por onde passa 
o Igarapé do Quarenta. No local, 
estamos abrindo 720 metros de ca-
nal de macrodenagrem e, com isso, 
aumentando a vazão e o escoamento 
do igarapé, o que já é possível de se 
constatar e a expectativa é resolver o 
problema de alagação naquela área. 
Para que as obras não atrapalhem 
os motoristas que transitam por ali, 
construímos um desvio para garantir 
a fluidez do trânsito.

Ainda nessa área, a UGPE está 
implantando 1.300 metros de rede 
coletora de esgoto, cerca de 250 
ligações domiciliares, um Centro de 
Reservação e Distribuição de Água, 
uma Estação Elevatória de Esgoto 
(ETE), além da criação de um viveiro 
onde já foram produzidas mais de 10 
mil mudas de árvores. Já concluímos 
toda a parte de terraplanagem da 
área, com um volume superior a 180 
mil metros cúbicos de troca de solo.

Na área da Sharp, do local onde 
as obras estão acontecendo, já foram 
reassentadas 600 famílias, hoje mo-
rando em locais seguros, sem risco 
de alagação. À medida em que as 
obras avançam, mais pessoas vão 
sendo transferidas.

No total, o Prosamin+ já reassen-
tou 1,3 mil famílias, das comunidades 
da Sharp e Manaus 2000. 

Na Manaus 2000, zona sul, as 
obras de urbanização do Prosamin+ 
também avançam, junto com a cons-
trução de mais um conjunto habita-
cional, de 72 unidades, a implantação 

de cobertura de esgoto, serviços de 
macro e microdrenagem e terraple-
nagem do sistema viário. 

No total, na Sharp e Manaus 2000, 
serão construídos 60 quilômetros de 
rede coletora, seis estações elevató-
rias de esgoto e nove quilômetros de 
ligações domiciliares e intradomici-
liares. Essas intervenções são impor-
tantes e representam um salto para 
a cidade de Manaus, na ampliação 
da cobertura de saneamento básico. 

Também conta nesse processo 
outra obra já iniciada na zona sul, 
que é a construção da ETE da Raiz, 
em uma área remanescente do Prosa-
min II. A estação está sendo erguida 
pela empresa Águas de Manaus, 
em terreno doado pelo Governo do 
Estado, e irá receber os efluentes 
trazidos pela rede de esgoto do 
Prosamin+. Localizada em uma área 
de 9,6 mil metros quadrados, a ETE 
Raiz terá capacidade para tratar mais 
de 31 milhões de litros por dia, com 
capacidade para atender a mais de 
220 mil pessoas. 

Ainda na zona sul, segue em ritmo 
veloz, com previsão para entrega 
ainda este ano, a urbanização do 
um trecho entre as ruas Silves e 
Maués, uma área de 113.481,56 me-
tros quadrados, contemplando, pelo 
Prosamin+, intervenção viária, sane-
amento básico, além da reforma e 
construção de espaços comunitários.

No local, está sendo construída 
uma nova via que vai ligar o Distrito 
Industrial à Avenida Lourenço da 
Silva Braga (Manaus Moderna), in-
tervenção que vai garantir fluidez ao 
trânsito nessa área da cidade e ajudar 
na mobilidade urbana, interligando 
diretamente, sem semáforos, o Dis-
trito Industrial ao Porto de Manaus, 
no Centro da cidade.

Além das obras do Prosamin+, 

Obras ganham novo ritmo com o verão amazônico 
os serviços de asfaltamento com 
recursos do Governo do Amazonas 
também estão sendo intensificados 
nesse período. O cronograma do 
Programa Asfalta Amazonas con-
templa, este mês, as principais ruas 
do Parque Riachuelo e Parque So-
limões, na zona oeste de Manaus, 
com serviços que serão executados 
pela UGPE.

Ao todo, o programa já investiu 
cerca de R$ 554 milhões para a 
recuperação e asfaltamento de ruas 
e estradas na capital e no interior.

Na área da saúde, a UGPE também 
cumpre um cronograma de obras de 
reformas e revitalização de unidades, 
em todas as zonas da cidade, sob 
a orientação direta do governador 
Wilson Lima.

Os projetos são desenvolvidos 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM). As me-
lhorias fazem parte do Programa 
Saúde Amazonas. 

Neste início de julho, já entre-
gamos o Centro Cirúrgico da Fun-
dação Hospitalar Alfredo da Matta 
(Fuham), na zona sul. Com a nova 
estrutura, a instituição passa, agora, 
a realizar cirurgias dermatológicas 
de alta complexidade e a funcionar 
com regime de hospital-dia, que 
possibilita a internação do paciente 
por até 12 horas. 

Também já concluímos as obras do 
estacionamento do Instituto da Mu-
lher Dona Lindu, na zona centro-sul, 
além de manutenção e melhorias na 
Policlínica Antônio Aleixo e nos Ser-
viços de Pronto Atendimento (SPAs) 
Coroado, na zona leste, e Alvorada, 
na zona centro-oeste, assim como 
na maternidade Azilda Marreiro, 
zona norte.

Estamos concluindo, este mês, 
as obras de reforma e ampliação 

do Hospital e Pronto-Socorro (HPS) 
28 de Agosto, na zona centro-sul. 
Os serviços incluem a abertura de 
mais 50 novos leitos de enfermaria, 
ativação do novo laboratório de aná-
lises clínicas, criação de 20 salas de 
prescrição e procedimentos, além da 
reforma do piso do pavimento térreo 
e do centro cirúrgico do hospital e 
outras melhorias em geral.  

No HPS Dr. João Lúcio Macha-
do, na zona leste, as obras in-
cluem a reforma e adequação de 
cinco salas cirúrgicas e diversos 
outros ambientes, para melho-
rar a infraestrutura e a capacida-
de de atendimento aos pacientes. 
Entre os serviços a concluir em 2024 
estão a reforma do Centro de Aten-
ção à Melhor Idade (Caimi) Paulo 
Lima, na zona sul, e adequação do 
espaço onde vai funcionar o novo 
Centro de Saúde Mental. Além disso, 
a manutenção dos SPAs Joventina 
Dias e São Raimundo, na zona oeste, 
e Eliameme Mady, na zona norte, 

adequação do Hospital Geraldo da 
Rocha e da Maternidade Dr. Antenor 
Barbosa, no Alvorada, zona centro-
-oeste, e a adequação e revitalização 
do Hospital Regional de Humai-
tá, para receber 10 leitos de UTI. 
Outra obra importante que será 
entregue ainda em 2024 é o Centro 
Avançado de Prevenção do Câncer 
do Colo do Útero (Cepcolu), anexo 
à Fundação Centro de Controle de 
Oncologia do Amazonas (FCecon), 
na zona oeste. A unidade funcionará 
como referência para prevenção ao 
câncer de colo de útero, doença 
de alta incidência no Amazonas, e 
contará com quatro salas cirúrgicas, 
quatro consultórios, além de anfi-
teatro para cursos e treinamentos. 
As obras, que acontecem por toda 
a cidade e no compasso de veloci-
dade determinado pelo governador 
Wilson Lima, são um reflexo do tra-
balho que transforma, gera emprego 
e renda, traz desenvolvimento e 
qualidade de vida para a população.

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Texto que regula-
menta a reforma 
aprovado na Câma-
ra Federal na noite 
de quarta-feira ainda 
passará pelo Senado

O governador Wilson 
Lima afirmou que 
vai continuar tra-
balhando de forma 

incansável para que a com-
petitividade da Zona Franca 
de Manaus (ZFM) seja asse-
gurada em relação a outros 
estados brasileiros, garantindo 
os 500 mil empregos diretos 
e indiretos gerados por ela 
no estado. A declaração foi 
feita após votação na Câma-
ra dos Deputados, na noite 
desta quarta-feira (10/07), do 
texto que regulamenta a re-
forma tributária e que deixou 
de fora tópicos importantes 
para a manutenção do modelo 
econômico do estado. 

“É inaceitável a votação na 
Câmara dos Deputados, que 
prejudica o povo do Amazo-
nas. Vamos lutar com todas 
as nossas forças para rever-
ter essa decisão no Senado 
e manter o principal modelo 
econômico da Amazônia, que 
é a Zona Franca de Manaus, e 
os empregos por ela gerados.”, 
disse o governador.

O texto, que teve como re-
lator o deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG), não incluiu de 
forma direta a maior parte 
das emendas propostas pelo 
estado do Amazonas, consi-
derando duas sugestões que 
beneficiam a ZFM.

Uma das sugestões aceita 
garante a criação de contribui-
ções que financiem a Universi-
dade do Estado do Amazonas 
(UEA) e os Fundos de Desen-
volvimento do Interior (FTI) e 
de Micro e Pequenas Empresas 
(FMPES), modelos que já exis-
tiam com o ICMS e podem ser 
recriados com o IBS (Imposto 
sobre Bens e Serviços), novo 
imposto estadual que passa a 
valer com a reforma.

Dessa forma, está prevista a 
contrapartida de 1,5% do total 
do faturamento das indústrias 
incentivadas, que deve ser co-
brada a partir de 2033, quando 
está previsto o fim da transição 
entre o atual sistema tributário 
e o novo.

A segunda alteração inclu-
sa diz respeito ao crédito 
presumido das indústrias do 

“É inaceitável a votação na Câmara dos 
Deputados, que prejudica o povo do Ama-
zonas. Vamos lutar com todas as nossas for-
ças para reverter essa decisão no Senado”

Wilson Lima ressalta que continuará 
lutando pela competitividade da ZFM

estado, que definiu que os 
créditos obtidos pelas em-
presas instaladas em Manaus 
poderão ser utilizados para 
abater a cobrança do imposto 
em outras unidades federati-
vas brasileiras.

A mudança consta no arti-
go 446, que também definiu 
como vão funcionar os créditos 
presumidos. O texto anterior 
deixava esse cálculo para deci-
são do Comitê Gestor. Agora, o 
crédito de IBS seguirá o mesmo 
padrão do utilizado pelo ICMS 
atualmente, variando entre 
55% e 100%, a depender do 
produto.

Ficaram de fora alterações 
no texto como a que pedia a 
inclusão na vantagem compa-
rativa de IPI dos produtos que 
já tiveram projeto de implan-
tação aprovado pela Suframa, 
mas ainda não iniciaram a 
produção. Sem a mudança, os 
novos produtos fabricados na 
Zona Franca podem não ter 
vantagem comparativa.

Também não consta no tex-
to a mudança apresentada 
sobre o crédito presumido 
para operações internas do 
comércio na Zona Franca que, 
na prática, fará com que o 
setor do Amazonas tenha de 
pagar mais impostos.

Histórico
Desde a retomada das dis-

cussões pelo Governo Federal, 
no início de 2023, sobre a re-
alização da reforma tributária, 
o Comitê de Assuntos Tributá-

de 2023, o relator Aguinaldo 
Ribeiro afirmou, no plenário 
da Câmara dos Deputados, 
que as mudanças apresenta-
das pelo governador no dia 
anterior seriam incluídas em 
seu relatório.

Em novembro de 2023 o 
texto da reforma tributária 
foi aprovado na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) e 
seguiu para o plenário do Se-
nado, mantendo as garantias 
constitucionais da Zona Franca 
de Manaus.

Em seguida, no dia 20 de 
dezembro, após aprovação 
na Câmara e no Senado, o 
congresso Nacional promul-
gou a emenda constitucional 
132/2023, que instituiu a re-
forma tributária simplificando 
e unificando os tributos sobre 
o consumo e garantiu as van-
tagens comparativas da ZFM, 
com a continuidade do Impos-
to sobre Produtos Industriali-
zados (IPI) sobre os produtos 
concorrentes aos fabricados 
no polo industrial de Manaus.

A medida promulgada man-
teve o IPI sobre os produtos 
da ZFM a partir de 2027, que 
seria extinto com a criação 
da Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS). Dessa forma, o 
IPI continuaria a incidir sobre 
as mercadorias similares às 
produzidas no Polo Industrial 
de Manaus. Na promulgação 
também estava prevista a pre-
visão de criação do Fundo de 
Desenvolvimento Sustentável 
dos Estados da Amazônia Oci-
dental e do Amapá.

O governador também es-
teve reunido em diversas oca-
siões com o vice-presidente 
da República e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin em que reforçou a 
necessidade de um olhar dife-
renciado para o Polo Industrial 
de Manaus.

Em abril de 2024 foi a vez 
do Ministério da Fazenda as-
segurar a competividade da 
Zona Franca, ao enviar para a 
Câmara e Senado um Proje-
to de Lei Complementar que 
preservava os mecanismos de 
competitividade e isenção tri-
butária do modelo.

Segundo a proposta, as im-
portações de matérias-primas 
teriam isenção de IBS e CBS, 
no caso de produzidas por 
empresas instaladas na ZFM. 
Estes impostos também dei-
xariam de ser cobrados na 
compra de outros produtos 
industrializados, desde que 
fossem produzidos no Brasil.
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rios Estratégicos (Cate), insti-
tuído pelo governador Wilson 
Lima para tratar do assunto, es-
teve reunido periodicamente 
com técnicos e representantes 
da Indústria e Comércio local, 
elaborando pareceres, relató-
rios e assessorando a bancada 
do Amazonas na Câmara dos 
Deputados e no Senado Fede-
ral sobre o tema.

Já em fevereiro do ano passa-
do, o comitê passou a discutir 
alternativas viáveis às Propos-
tas de Emenda à Constituição 
(PEC) apresentadas, PEC 45 e a 
PEC 110, para manter a com-
petitividade da Zona Franca de 
Manaus e que pudessem ser 
apresentadas pelo Governo do 
Estado e bancada parlamentar 
ao Governo Federal.

Também em fevereiro de 
2023, o governador Wilson 
Lima esteve duas vezes em 
Brasília para discutir o tema. 
Em uma das oportunidades, 
no dia 14, junto de outros 
membros do Fórum Nacional 
de Governadores, ele se reu-
niu pela primeira vez com os 
presidentes da Câmara, Arthur 
Lira, e do senado, Rodrigo 
Pacheco, onde novamente a 
importância da Zona Franca 
de Manaus para o país, no 
âmbito da reforma tributária, 
foi discutida.

No dia 28 do mesmo mês, o 
governador voltou a colocar a 
equipe técnica da Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz) e o 
Comitê de Assuntos Tributá-
rios Estratégicos à disposição 

dos deputados federais e se-
nadores do Amazonas.

Em junho de 2023, em re-
latório preliminar, o grupo de 
trabalho (GT) da Câmara Fe-
deral que discutia a reforma, 
ressaltou a necessidade de tri-
butação diferenciada da ZFM. 
O relator da matéria à época, 
deputado federal Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB), frisou que o 
modelo era essencial para o 
desenvolvimento econômico 
da região Norte.

No dia 22 do mesmo mês, em 
nova reunião sobre a assun-
to, dessa vez convocada pelo 
presidente da Câmara Federal, 
deputado Arthur Lira, em Bra-
sília, o governador reforçou a 
importância da manutenção 
da competividade da Zona 
Franca de Manaus, ressaltan-
do que o modelo responde 
por quase 70% da economia 
do estado e é instrumento 
de proteção da floresta ao 
gerar emprego e renda para 
a população do Amazonas.

Novamente, o relator Agui-
naldo Ribeiro destacou que a 
proposta previa a manuten-
ção dos direitos constitucio-
nais da ZFM, o que também 
era consenso no Comitê Na-
cional de Secretários de Fa-
zenda, Finanças, Receita ou 
Tributação dos Estados e do 
Distrito Federal (Comsefaz).

No dia 5 de julho de 2023, 
foi a vez do governador Wil-
son Lima, acompanhado dos 
senadores Omar Aziz (coor-
denador da bancada à época) 

e Eduardo Braga; dos oito de-
putados federais: Amon Man-
del; Adail Filho; Saullo Viana; 
Fausto Santos Jr; Átila Lins; Silas 
Câmara; Sidney Leite; Capitão 
Alberto Neto; e do secretário 
estadual da Fazenda, Alex Del 
Giglio, apresentar ao ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
uma proposta para o texto 
da reforma que desse segu-
rança jurídica, manutenção da 
competitividade da indústria 
instalada no Amazonas e que 
sugeria a criação de um fundo 
para compensar perdas de ar-
recadação para o Estado.

O texto propunha a ins-
tituição do chamado Fundo 
de Compensação, Sustenta-
bilidade e Diversificação Eco-
nômica do Estado do Amazo-
nas, que seria constituído com 
recursos da União e por ela 
geridos, sendo que haveria a 
destinação de 40% ao Esta-
do para recompor perdas de 
receitas com a mudança do 
regime de tributação; e de 
60% para a criação de novas 
matrizes econômicas.

A proposta apresentada ao 
Ministério da Fazenda asse-
gurava, ainda, os mecanis-
mos necessários para man-
ter o diferencial competitivo 
à produção, comercialização 
ou importação de bens que 
tivessem a industrialização na 
Zona Franca de Manaus, além 
de garantir às Áreas de Livre 
Comércio o tratamento tribu-
tário favorecido.

No dia seguinte, 6 de julho 

Secretaria de Estado de Educação convoca 292 estagiários de nível Médio e Superior

A entrega dos documentos acontece a partir da próxima segunda-feira, na 
sede da Secretaria de Educação

A Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar 
inicia, na próxima segunda-feira 
(15/05),  a terceira chamada dos 
estagiários aprovados por meio 
do Processo de Seleção, Edital 
nº 001/2023. Ao todo, serão 
convocados 292  estagiários de 
nível Médio e Superior. 

A entrega dos documentos 
segue até o dia 17 de julho. A 
não apresentação por parte do 
candidato convocado em até 48 
horas ocasiona a exclusão do 
processo seletivo. Para acessar 
a lista de convocados e a lista 

CONVOCAÇÃO

de documentos, basta clicar no 
link: http://www.seduc.am.gov.
br/selecao-de-estagiarios/.  

As vagas preenchidas nes-
sa chamada são das áreas de 
Administração,  Arquitetura, 
Ciência da Computação, Ciên-
cias Contábeis, Ciências Econô-
micas, Design Gráfico, Direito, 
Educação Física, Engenharia 
Civil, Engenharia Da Compu-
tação, Engenharia Elétrica, En-
genharia Mecânica, Geografia, 
Jornalismo, Logística, Sistema 
de Informação e Licenciaturas 
em Biologia, Matemática, Letras 

e Pedagogia.
A entrega dos documentos 

deve ser feita na sede da Se-
cretaria de Educação, localizada 
na Avenida Waldomiro Lustoza, 
250 – Japiim II, zona sul de Ma-
naus, conforme cronograma de 
atendimento comunicado aos 
candidatos via e-mail informado 
no ato da inscrição. A convoca-
ção para o estágio é realizada 
pela Coordenação de Estágio 
da Gerência de Admissão e 
Atenção ao Servidor (GAAS), 
da Secretaria de Educação.

De acordo com Geane Joice 

Divulgação

Ferreira, da Coordenação de Es-
tágio da Secretaria de Educação, 
o processo de convocação acon-
tece durante a próxima semana. 

“No dia 15, pela manhã e tar-
de, o atendimento acontecerá 
especificamente para alunos do 
Ensino Médio. São 145 vagas 
para eles. Já nos dias 16 e 17, a 
convocação segue com os can-
didatos do Ensino Superior, com 
147 vagas”, esclareceu Geane 
ressaltando que  os candidatos 
têm até 48 horas para apresen-
tação na sede da Secretaria após 
a convocação.  



PMAM registra aumento de 13,69% na 
apreensão de armas e 153,28% de munições

A Polícia Militar 
do Amazonas 
(PMAM) regis-
trou, no primeiro 

semestre do ano, um total 
de 656 armas apreendi-
das na capital e interior 
do estado. O número re-
presenta um aumento de 
13,69% em comparação 
ao mesmo período do ano 
passado, quando a cor-
poração apreendeu 577 
armas de janeiro a junho 
de 2023. Os dados são 
do Centro Integrado de 
Estatística de Segurança 
Pública (Ciesp), da Secre-
taria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM).

Além do aumento na 
apreensão de armas, a 
PMAM também teve au-
mento no número de ar-
mas brancas apreendidas. 
De janeiro a junho de 
2024, as ações policiais 
apreenderam 491 armas 
brancas, uma evolução de 
40,29% no comparativo 
com o mesmo período 
do ano anterior, quando 
foram apreendidas 350 
armas brancas.

As apreensões de mu-
nições apresentaram o 
maior percentual de au-
mento, com 10.359 apre-
ensões em 2024 e 4.090 
em 2023, o equivalente a 
um aumento de 153,28%.

De acordo com o coman-
dante-geral, coronel PM 
Klinger Paiva, os resulta-
dos positivos são reflexo 
da política do Governo do 
Amazonas para a Seguran-
ça Pública e do empenho 
das equipes policiais no 
trabalho diário de patru-
lhamento e operações de-
sencadeadas, seja pela cor-
poração ou integrada com 
as Forças de Segurança.

“A Polícia Militar, diu-
turnamente, está atenta 
às demandas da popula-
ção, seja em  Manaus ou 
nos municípios do inte-
rior, por determinação do 
governador Wilson Lima. 
Temos ações específicas 
que são desenvolvidas de 
acordo com a necessidade 
daquela região. Mas te-
mos também ações inte-
gradas com a Polícia Civil, 

SSP e Polícia Federal, que 
só ampliam nossas ações 
no estado”, explicou.

Prisões e foragidos re-
capturados

No mesmo período, as 
ações da corporação re-
sultaram no aumento de 
28,55% no número de pri-
sões. Neste ano, 2.116 pes-
soas foram presas por envol-
vimento em diversos crimes, 

enquanto em 2023, 1.646 
prisões foram efetuadas.

Outro aumento importan-
te para a instituição foi o de 
foragidos recapturados. No 
primeiro semestre de 2024, 
a PMAM recapturou 348 fo-
ragidos da Justiça, enquanto 
em 2023, foram registra-
das 295 recapturas. O nú-
mero representa aumento  
de 14,58%.

O coronel PM Klinger 

Paiva destaca o empe-
nho da tropa nas ações 
policiais, como o patru-
lhamento de rotina, que 
resulta em diversas ocor-
rências, como na retirada 
de circulação de crimino-
sos das ruas.

“A maioria dos foragi-
dos é recapturada durante 
patrulhamento de rotina, 
quando nossos policiais 
militares realizam abor-

dagem e verificam que o 
nome do suspeito possui 
mandado de prisão em 
aberto. Em alguns casos, 
eles já demonstram atitu-
de suspeita tentando fugir 
quando notam a presença 
da viatura, mas acabam 
sendo capturados. E esse 
número só cresce graças 
ao trabalho da nossa”, 
enfatizou o comandante-
-geral da PMAM.

Instituição também 
registrou aumento no 
número de prisões e fo-
ragidos recapturados

PM-AM prende dupla por roubo 
majorado a motorista de aplicativo

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 27ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) e Rondas 
Ostensivas Cândido Mariano 
(Rocam), prendeu dois ho-
mens, de 19 e 23 anos, pelo 
crime de roubo majorado, na 
noite de quarta-feira (10/07), 
no bairro Novo Aleixo, zona 
norte de Manaus.

Por volta das 21h30, os 
policiais militares estavam 
em patrulhamento quando 
foram acionados pela po-
pulação, que informou que 
dois homens teriam reali-
zado roubo a um motorista 
de aplicativo de motos, 
de 25 anos. Na denúncia, 
foram repassadas as ca-
racterísticas físicas e das 
vestimentas dos suspeitos 
aos policiais militares.

Durante as buscas, os PMs 
encontraram a dupla no con-
junto Águas Claras, em uma 
motocicleta. Quando os ho-
mens perceberam a aproxi-
mação da viatura, fugiram na 
contramão da via em direção 
a uma praça, naquela região.

No acompanhamento, os 

PM-AM prende trio com dez 
tabletes de droga na zona norte

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio da 
Força Tática, prendeu três 
pessoas, de 27, 26 e 47 anos, 
e apreendeu dez tabletes 
de maconha do tipo skunk, 
na tarde de quarta-feira 
(10/07), no bairro Monte 
das Oliveiras, zona norte 
de Manaus.

A equipe policial realizava 
patrulhamento naquela re-

gião, por volta das 16h30, 
quando abordou um trio 
em um carro. Na ocasião, 
um dos ocupantes tentou 
sair pela porta de trás do 
veículo, mas foi alcançado. 
Dentro do carro foram en-
contrados dez tabletes de 
maconha tipo skunk.

Após um dos suspeitos 
tentar fugir para sua resi-
dência, os PMs foram até o 

Os dados são do Centro 
Integrado de Estatística de 
Segurança Pública (Ciesp)

NOVO ALEIXO

suspeitos não obedeceram 
a ordem de parada dada 
pelos PMs da 27ª Cicom, 
que efetuaram dois disparos 
no pneu da motocicleta. Os 
homens colidiram no meio 
fio, um deles fugiu a pé e 
outro foi detido.

Foi solicitado apoio às 
outras equipes policiais 
para a prisão do segundo 
homem, que em seguida 

A vítima reconheceu os homens como autores do crime.

local e, com a autorização 
do pai do suspeito, foram 
realizadas buscas no imó-
vel, onde foram encontra-
dos R$17.546 em espécie. 
O veículo também foi apre-
endido pela equipe policial.

O trio, juntamente com 
o material apreendido, foi 
encaminhado para o 6º 
Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP).

MAIS DE R$ 17 MIL 

Durante a ação policial também foram apreendidos mais de R$ 17 mil.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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foi preso pelos policiais 
militares da Rocam. O mo-
torista de aplicativo, vítima 
de roubo da dupla, reco-
nheceu os homens como 
autores do crime.

Com eles foram encontra-
dos o aparelho celular da 
vítima e uma arma de fogo. 
O caso foi encaminhado ao 
6º Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP).
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de Desenvolvimento do Inte-
rior (FTI) e de Micro e Pequenas 
Empresas (FMPES), modelos 
que já existiam com o ICMS 
e podem ser recriados com 
o IBS (Imposto sobre Bens e 
Serviços), novo imposto es-
tadual que passa a valer com 
a reforma.

Dessa forma, está prevista a 
contrapartida de 1,5% do total 
do faturamento das indústrias 
incentivadas, que deve ser co-
brada a partir de 2033, quando 
está previsto o fim da transição 
entre o atual sistema tributário 

e o novo.
A segunda alteração in-

clusa diz respeito ao crédito 
presumido das indústrias do 
estado, que definiu que os 
créditos obtidos pelas em-
presas instaladas em Manaus 
poderão ser utilizados para 
abater a cobrança do imposto 
em outras unidades federa-
tivas brasileiras.

A mudança consta no ar-
tigo 446, que também defi-
niu como vão funcionar os 
créditos presumidos. O texto 
anterior deixava esse cálculo 

para decisão do Comitê Ges-
tor. Agora, o crédito de IBS 
vai seguir o mesmo padrão 
do utilizado pelo ICMS atual-
mente, variando entre 55% e 
100%, a depender do produto.

Ficaram de fora alterações 
no texto como a que pedia a 
inclusão na vantagem compa-
rativa de IPI dos produtos que 
já tiveram projeto de implan-
tação aprovado pela Suframa, 
mas ainda não iniciaram a 
produção. Sem a mudança, os 
novos produtos fabricados na 
Zona Franca podem não ter 

Governador do Ama-
zonas afirma que vai 
seguir firme e agir a 
favor dos interesses 
da ZFM

O governador Wilson 
Lima foi às redes 
sociais e prometeu 
agir pela manuten-

ção dos incentivos para a Zona 
Franca de Manaus, após a 
aprovação do texto-base da 
Reforma Tributária na Câmara 
dos deputados.

É inaceitável a votação na 
Câmara dos Deputados, que 
prejudica o povo do Amazo-
nas. Vamos lutar com todas 
as nossas forças para rever-
ter essa decisão no Senado 
e manter o principal modelo 
econômico da Amazônia, que 
é a Zona Franca de Manaus, e 
os empregos por ela gerados.

Apenas o deputado Silas 
Câmara votou a favor. Os de-
mais da bancada do Amazonas 
foram contra. O texto, que 
teve como relator o deputado 
Reginaldo Lopes (PT-MG), não 
incluiu de forma direta a maior 
parte das emendas propos-
tas pelo estado do Amazonas, 
considerando duas sugestões 
que beneficiam a ZFM.

Wilson Lima disse que é 
preciso unir forças e defender 
o modelo. Uma das sugestões 
aceita garante a criação de 
contribuições que financiem 
a Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) e os Fundos 

Wilson Lima afirma que votação na Câmara prejudica a economia do Amazonas

Wilson Lima critica votação da 
Reforma Tributária: ‘inaceitável’ 

vantagem comparativa.
Também não consta no 

texto a mudança apresenta-
da sobre o crédito presumi-
do para operações internas 
do comércio na ZFM que, na 
prática, fará com que o setor 
do Amazonas tenha de pagar 
mais impostos.

VOTOS 
 Por 336 votos a favor, 142 

contra e duas abstenções, o 
Plenário da Câmara dos Depu-
tados aprovou, nesta quarta-
-feira (10), o texto-base do 

Senado adia votação 
da reoneração da folha 

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), afirmou que a vota-
ção da proposta para reto-
mar a reoneração gradual 
da folha de pagamento de 
17 setores da economia 
deve ficar para a semana 
que vem. O acordo fechado 
entre Congresso Nacional, 
governo e representantes 
empresariais, tinha previsão 
de ser votado ainda nesta 
quarta, mas, segundo Pa-
checo, o relatório foi apre-
sentado sem tempo para 
análise dos senadores.

REONERAÇÃO DA FO-
LHA EM DEBATE

“Agora, muito em cima 
da hora, sem conhecer o 
parecer, acho que não vai 
ser muito bem-recebido”, 
afirmou a jornalistas.

Mais cedo, Pacheco se reu-
niu com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), o 
líder do governo no Sena-
do, Jaques Wagner (PT-BA) 
e o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad (PT), no 
Palácio do Planalto.

“Acho que pode ser um 
acordo possível [votar na 
quinta], mas vamos ter 
semana que vem”, obser-
vou Pacheco. O conteú-
do do acordo tramita na 
forma do projeto de lei 

(PL) 1.847/2024, do sena-
dor licenciado Efraim Filho 
(União-PB), e é relatado 
pelo senador Jaques Wag-
ner (PT-BA), líder do go-
verno no Senado. O acordo 
prevê a volta gradual da 
tributação sobre a folha 
de pagamento de certos 
segmentos e de municípios 
até 2028.

A reoneração começa 
no próximo ano, com a 
contribuição patronal dos 
17 setores à Previdên-
cia Social sendo feita da  
seguinte forma:

•2024: desoneração total;
•2025: alíquota de 5% so-

bre a folha de pagamento;
•2026: alíquota de 10% so-

bre a folha de pagamento;
•2027: alíquota de 15% so-

bre a folha de pagamento;
•2028: alíquota de 20% 

sobre a folha de pagamento 
e fim da desoneração.

Já para este ano, o regi-
me de transição prevê um 
acréscimo de arrecadação 
do governo federal que 
não envolva aumento de 
tributos, como forma de 
atender a compensação 
imposta pelo ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), Cristiano Zanin.

Entenda
Prorrogada até o fim de 

2027, após a aprovação de 
um projeto de lei que cinco 
ministros do Supremo con-
sideraram inconstitucional, 
a desoneração da folha de 
pagamento permite que 
empresas de 17 setores 
substituam a contribuição 
previdenciária, de 20% so-
bre a folha de pagamento 
dos empregados, por uma 
alíquota de 1% a 4,5% sobre 
a receita bruta.

LEGISLATIVO

Senadores deixaram a votação para semana que vem e ganharam mais 
tempo no DF

Com aval de Lula, Aziz reafirma: 
‘Senado vai proteger ZFM’ 

O senador Omar Aziz (PSD-
-AM) reafirmou que a decisão 
de aprovar a Reforma Tribu-
tária na Câmara Federal não 
vai ferir a Zona Franca de 
Manaus, pois será rebatida 
no Senado.

No início da semana, Aziz 
dizia que qualquer texto que 
prejudicasse a ZFM seria der-
rubado no Senado. “Pode 
assegurar: a ZFM não será 
prejudicada em nada. Tudo 
o que eles não fizeram na 
Câmara nós vamos fazer no 
Senado. O que nossos sete 
deputados [Silas Câmara vo-
tou contra a ZFM] não conse-
guiram, nós vamos conseguir 
no Senado”.

Conforme Aziz, os senadores 

do Amazonas (além dele, Plí-
nio Valério e Eduardo Braga) 
receberam aval do presidente 
Lula para tranquilizar o estado. 
Omar é líder da bancada.

REFORMA EM DISCUS-
SÃO

O Projeto de Lei Comple-
mentar 68/24 legisla sobre 
a cobrança de tributos como 
o Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS), a Contribuição 
Social sobre Bens e Serviços 
(CBS) e o Imposto Seletivo 
(IS), que irão substituir algu-
mas das taxas atualmente 
cobradas – Cofins, ICMS, ISS, 
PIS e, parcialmente, o IPI.

Algumas das diferenças 
apresentadas pelo texto-

-base aprovado em relação 
à proposta original são:

- Alíquota máxima de 0,25% 
para minerais, ante ao máxi-
mo de 1% estabelecido pela 
emenda constitucional

- Devolução de 100% da 
CBS da energia, água e gás 
para pessoas de baixa renda

- Devolução de tributos 
por produtos comprados 
no Brasil e embarcados na 
bagagem, para turistas es-
trangeiros

- Redução de 30% nos im-
postos para planos de saúde 
de animais domésticos

- Redução de 60% da alí-
quota geral de todos os me-
dicamentos não listados em 
alíquota zero.

RESPOSTA

Líder da bancada do AM, senador Omar garante que parlamentares estão atentos

primeiro projeto de lei com-
plementar que regulamenta 
a reforma tributária sobre o 
consumo. A versão do texto 
inseriu uma trava para a alí-
quota do futuro Imposto sobre 
Valor Adicionado (IVA), inclui 
remédios na lista de produ-
tos com imposto reduzido e 
amplia a cesta básica nacional 
com imposto zero. O texto 
será enviado para análise do 
Senado Federal. 

Apenas o deputado Silas 
Câmara votou a favor da 
Reforma. Os demais foram 
contra, por conta da Refor-
ma ameaçar as vantagens da 
Zona Franca de Manaus.

Na terça-feira (9), o minis-
tro da Fazenda, Fernando Ha-
ddad, disse que a inclusão das 
carnes na lista de produtos 
isentos aumentaria o IVA em 
0,53 ponto porcentual, o que 
faria a alíquota média passar 
de 26,5% para 27,03%, a maior 
do mundo parta esse tipo de 
imposto, superando a da Hun-
gria, que cobra 27%. O Banco 
Mundial calcula um impacto 
de 0,57 ponto percentual.

Os deputados decidiram 
travar a alíquota em 26,5% a 
partir de 2033, quando acabar 
a transição dos tributos atuais 
para o IVA. Com a limitação 
do futuro imposto, o governo, 
perderá receitas no longo pra-
zo. Segundo o texto aprovado, 
se a alíquota ultrapasse o teto, 
o governo seria obrigado a 
elaborar, em conjunto com 
o Comitê Gestor do IBS, um 
projeto de lei complementar 
com medidas para diminuir a 
carga tributária.
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empresas complementem 
suas malhas áreas com des-
tinos domésticos.

Nas próximas semanas 
é previsto o anuncio de 
mais rotas conjuntas que 
poderão ser consultadas 
nos sites da Azul e Gol.

Juntas as companhias 
possuem cerca de 1.500 
decolagens diárias.

O que muda para os clien-
tes?

Pesquisa de viagens: os 
consumidores poderão pes-
quisar trechos nacionais 
exclusivos das duas aéreas 
e comprar pelos canais de 
venda das duas companhias, 
encontrando uma maior pos-
sibilidade de destinos;

Milhas: os clientes poderão 

escolher em qual programa 
armazenar seus pontos. Ou 
seja, se um voo da Gol for 
comprado pelo site da Azul, 
o cliente pode escolher acu-
mular as milhas tanto no Azul 
Fidelidade, quanto no Smiles. 
Isso é válido para voos com 
conexão e trechos avulsos.

Cancelamento: as re-
marcações e os cancela-

Economia

Parceria entre as 
companhias deve 
gerar mais de 2.700 
oportunidades de 
viagens com ape-
nas uma conexão 
dentro do Brasil

A partir desta quin-
ta-feira (11), a Azul 
e a Gol disponi-
bilizam novas 40 

rotas pelo Brasil através 
de acordo de cooperação 
comercial, fechado no dia 
24 de maio, com o obje-
tivo de ampliar a oferta 
de destinos e conveniência  
aos passageiros.

A parceria deve gerar mais 
de 2.700 oportunidades de 
viagens com apenas uma 
conexão dentro do país.

Nos canais de venda das 
companhias já estão lis-
tados 20 destinos, como 
Juazeiro do Norte-Ga-
leão, Recife-São José dos 
Campos, São Gabriel da 
Cachoeira-Guarulhos, Ta-
batinga-Brasília, Tabatin-
ga-Guarulhos, Uruguaia-
na-Brasília, Viracopos-Boa 
Vista, Viracopos-Porto Ve-
lho, Viracopos-Rio Branco, 
entre outros.

O codeshare entre as em-
presas só abrange trajetos 
em que apenas uma das 
companhias aéreas opere.

Em trechos em que as 
duas concorrem, não ha-
verá compartilhamento de 
voos, de maneira que as 

A parceria deve gerar mais de 2.700 oportunidades de viagens com apenas uma conexão dentro do país

Aprovações 
na linha de 
exportação do 
BNDES sobem 
135% no 
semestre

CRÉDITO

O valor das aprovações de 
crédito na linha BNDES Exim 
Pré-Embarque registrou avan-
ço de 135% no primeiro se-
mestre deste ano em relação 
ao mesmo período do ano 
passado. Somente as micro, 
pequenas e médias empresas 
responderam por alta de 483% 
nas aprovações. Somente as 
micro, pequenas e médias em-
presas responderam por uma 
elevação nas aprovações de 
483%. Nos desembolsos totais 
a alta no período ficou em 31%.

A linha é destinada ao finan-
ciamento de empresas brasi-
leiras na produção de bens 
destinados à exportação.

De acordo com o Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), 
em 68 operações no primeiro 
semestre, foram aprovados cré-
ditos equivalentes a R$ 5,4 bi-
lhões, enquanto no ano anterior 
foram R$ 2,3 bilhões, relativos 
a 58 operações. O total de 
desembolsos este ano atingiu 
R$ 3 bilhões. Já no primeiro 
semestre de 2023, somaram 
R$ 2,3 bilhões.

Para as micro, pequenas e 
médias empresas a aprova-
ção de crédito chegou a R$ 
56 milhões neste ano, valor 
bem acima do apresentado 
em 2023, quando ficou em R$ 
9,6 milhões. As aprovações 
em 2024 para as grandes 
empresas atingiram R$ 5,3 
bilhões, o que representa 
crescimento de 134%, se 
comparado a 2023.

Azul e Gol iniciam venda de 40 
rotas compartilhadas pelo Brasil

mentos de reservas de-
vem ser feitos nos canais 
da companhia que vendeu  
a passagem;

As facilidades adicionais 
como assentos especiais, 
bagagens despachadas e 
benefícios de programas de 
fidelidade continuam sob as 
regras pré-determinadas por 
cada companhia aérea.
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Com alta de 1,2% em maio, comércio 
cresce pelo 5º mês seguido

As vendas do comércio cresce-
ram 1,2% em maio na compara-
ção com abril, o que representa 
o quinto mês seguido de alta, 
fazendo o setor alcançar o maior 
volume da série histórica do 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), iniciada em 
janeiro de 2000. Até então, o 
recorde era em abril. Com os 
resultados da Pesquisa Mensal 
do Comércio, divulgada nesta 
quinta-feira (11), o setor acumu-
la expansão de 5,6% em 2024 
e 3,4% nos últimos 12 meses.

Cinco das oito atividades 
pesquisadas ficaram no campo 
positivo em maio. A principal 
influência positiva veio de hiper 
e supermercados, que tiveram 
aumento nas vendas de 0,7%, 
marcando o segundo mês se-
guido de alta. Esse segmento 
responde por mais da metade 
(54,7%) do volume de vendas 
do comércio.

Na sequência, se destaca a 
atividade outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (1,6%). 
Também apresentaram evolu-
ção positiva as atividades de 
tecidos, vestuário e calçados 
(2,0%), artigos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos e de per-
fumaria (0,2%) e livros, jornais, 
revistas e papelaria (0,2%).

O gerente da pesquisa, Cris-
tiano Santos, classifica o re-
sultado como “bastante forte”. 
De acordo com pesquisador, 

fatores como aumento no nível 
de emprego, da massa salarial e 
concessão de crédito ajudam a 
explicar os resultados positivos.

Ficaram no campo negativo 
os segmentos móveis e eletro-
domésticos (-1,2%), combustí-
veis e lubrificantes (-2,5%) e 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação (-8,5%).

“No setor de combustíveis e 
lubrificantes, essa queda tem a 
ver com a diminuição de uma 
atividade de transporte no sul 
do país, em decorrência das 
enchentes”, explica Cristiano.

Comparação anual
Na comparação com maio 

do ano passado, o comércio 
brasileiro apresentou alta de 
8,1%. Essa alta foi dissemina-
da por cinco das oito ativi-
dades: outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (14,5%), 
artigos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos e de perfumaria 
(13,6%), hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, bebidas 
e fumo (10,5%), móveis e ele-
trodomésticos (2,1%) e tecidos, 
vestuário e calçados (2,0%).

As outras três atividades ti-
veram resultados negativos: li-
vros, jornais, revistas e papelaria 
(-8,9%), combustíveis e lubrifi-
cantes (-3,2%) e equipamentos 
e material para escritório infor-
mática e comunicação (-0,2%).

SINAIS DE RECUPERAÇÃO

Projeção de expansão da economia fica em 2,89% .
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Inflação desacelera e tem 
menor alta desde 2020

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
divulgou, nesta quarta-feira 
(10), que a a alta da infla-
ção oficial medida pelo Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
registrou uma taxa de 0,21% 
em junho, o que representa 
desaceleração frente a maio, 
que marcou 0,46%.

O índice de junho surpreen-
deu positivamente o merca-
do, que projetava uma taxa 
de 0,32%. Alguns analistas 
mais otimistas projetavam, 
na melhor das hipóteses, um 

média de 0,23%. Dessa forma, 
o índice real surpreendeu a 
todos vindo até abaixo da 
melhor mediana calculada.

O índice divulgado hoje 
consolida a inflação como 
a mais baixa no primeiro 
semestre, desde 2020.

O cenário desinflacionário 
já impactou os juros futu-
ros, uma vez que a taxa do 
contrato de Depósito Interfi-
nanceiro (DI) para o primei-
ro mês de 2025 apresentou 
recuo, assim como outras 
taxas de contratos futuros. 
Com os novos dados do 

IPCA, o dólar também apre-
sentou redução na manhã 
dessa quarta e passou a ser 
operado abaixo de R$5,40, 
reforçando o ritmo de queda 
da última semana.

Resultados e alta
Com a taxa de junho o IPCA 

tem acúmulo de 2,48% no 
ano e de e 4,23% nos últimos 
12 meses.

A principal influência para o 
resultado foi em relação a ali-
mentação e bebidas, com alta 
de 0,44% no mês, mas que mar-
cou 0,62% em maio. Segundo 
o IBGE, foram observadas altas 
nos preços da batata ingle-
sa (14,49%), leite longa vida 
(7,43%), café moído (3,03%) e 
arroz (2,25%). Por outro lado 
ocorreu quedas nos preços 
da cenoura (-9,47%), cebola 
(-7,49%) e frutas (-2,62%).

O Instituto ainda ressal-
ta o impacto da queda de 
-0,19% em relação aos trans-
portes, sendo que em maio 
o grupo teve aumento de 
0,44%. O índice do grupo 
foi puxado pela redução na 
passagem aérea (-9,88%). 
Já os combustíveis (alta de 
0,54%) apresentaram redu-
ção de preços com o óleo 
diesel (-0,64%) e gás veicular 
(-0,61%), enquanto a gasoli-
na (0,64%) e o etanol (0,34%) 
registraram alta.

DADOS POSITIVOS

Projeção foi publicada no Boletim Focus, divulgado semanalmente 
pelo Banco Central.

DIVULGAÇÃO

5,441

5,442

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

420,31
314.835,84

0,85%
128.293,61

VENDADólar
Variação
0,55%

5,912

5,913

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,89%



Os líderes da Otan re-
alizariam uma sessão 
de duas horas com o 
presidente ucraniano 
Volodymyr Zelenskiy 
na tarde desta quinta-
-feira (11).

A Ucrânia fez um 
apelo à Otan nes-
ta quinta-feira (11) 
para que suspenda 

as restrições ao uso de 
armas de longo alcance 
contra alvos na Rússia.

Kiev disse que isso seria 
um “divisor de águas” em 
sua guerra com Moscou, 
enquanto a China classifi-
cou as críticas da Otan ao 
seu apoio à Rússia como 
tendenciosas e maliciosas.

Os integrantes da Otan 
emitiram uma declaração 
de apoio à Ucrânia na cú-
pula de Washington na 
quarta-feira (10), prome-
tendo ajuda adicional e se 
comprometendo a apoiar 
seu “caminho irreversível” 
para a adesão à Otan.

Os líderes da Otan re-
alizariam uma sessão de 
duas horas com o presiden-
te ucraniano Volodymyr 
Zelenskiy na tarde desta 
quinta-feira (11).

Andryi Yermak, chefe de 
gabinete do presidente 
ucraniano, disse que estava 
“satisfeito” com a declara-
ção da cúpula da Otan, mas 
acrescentou: “Os parceiros 
devem retirar todas as res-
trições ao uso de armas 
não apenas no território 
ucraniano, mas ter a possi-
bilidade de responder (aos 
ataques russos) inclusive 
no território da Rússia.”

Ele disse em um fórum 
público no último dia da 
cúpula que a Rússia não 

Os integrantes da Otan emitiram uma declaração de apoio à Ucrânia na cúpula de Washington na quarta-feira (10)

e difamações”.
A Hungria, membro da 

Otan, disse antes de uma 
reunião dos 32 países da 
Otan com os parceiros dos 
chamados Quatro do Indo-
-Pacífico (IP-4) — Austrá-
lia, Japão, Nova Zelândia 
e Coreia do Sul — que 
não quer que a Otan se 
torne um bloco “anti-Chi-
na” e que não a apoiará  
nesse sentido.

Ucrânia faz apelo para Otan suspender 
restrições ao uso de armas contra Rússia

tinha restrições e que seria 
“um verdadeiro divisor de 
águas” se os aliados da 
Ucrânia pudessem suspen-
der todos os limites sobre 
o uso das armas que for-
necem à Ucrânia.

Os integrantes da Otan 
têm adotado abordagens 
diferentes sobre como a 
Ucrânia pode usar as armas 
que doam. Alguns deixa-
ram claro que Kiev pode 

usá-las para atingir alvos 
dentro da Rússia, enquanto 
outros disseram que elas só 
podem ser usadas dentro 
da Ucrânia.

Em maio, o presidente 
dos EUA, Joe Biden, afrou-
xou algumas restrições ao 
uso de armas americanas, 
permitindo que elas fossem 
usadas para atingir alvos 
militares dentro da Rús-
sia, apoiando uma ofensiva 

contra a cidade de Kharkiv, 
no nordeste da Ucrânia.

Resposta da China
A declaração da Otan 

também incluiu palavras 
duras sobre a China, cha-
mando-a de “facilitadora 
decisiva” do esforço de 
guerra da Rússia na Ucrâ-
nia, e disse que Pequim 
continua a representar de-
safios sistêmicos para a 

Europa e para a segurança.
O Ministério das Rela-

ções Exteriores da China 
disse que a declaração 
era tendenciosa e “se-
meava discórdia”, e sua 
missão na União Europeia 
a descreveu como “cheia 
de mentalidade da Guerra 
Fria e retórica beligerante, 
e conteúdo relacionado à 
China cheio de provoca-
ções, mentiras, incitação 

Alemanha vai banir componentes das 
chinesas Huawei e ZTE de sua rede 5G

A Alemanha irá banir gra-
dualmente os componentes 
fabricados pela Huawei e ZTE 
da China de sua rede sem fio 
5G nos próximos cinco anos, 
uma medida que tem o ris-
co de piorar suas relações já 
tensas com a segunda maior 
economia do mundo.

As operadoras de rede móvel, 
incluindo Vodafone, Deutsche 
Telekom e Telefonica, con-
cordaram em remover os 
componentes de suas “redes 
principais” 5G — que estão co-
nectadas à Internet e operam 
como centros de controle — até 
o final de 2026.

Já até o final de 2029, esses 
componentes também devem 
ser removidos das “redes de 
acesso e transporte”, que in-
cluem as partes físicas da rede 
5G, como linhas de transmissão 
e torres.

“Dessa forma, estamos pro-
tegendo os ‘sistemas nervosos’ 
centrais da Alemanha como 
local de negócios — e estamos 
protegendo a comunicação 
dos cidadãos, das empresas e 

do Estado”, disse a ministra do 
Interior, Nancy Faeser, em um 
comunicado na quinta-feira.

Ela acrescentou que “deve-
mos reduzir os riscos de se-
gurança e, ao contrário do que 
acontecia no passado, evitar 
dependências unilaterais”.

Na mesma declaração, o 
governo alemão destacou a 
importância de uma “infraes-
trutura de telecomunicações 
segura e resiliente”, conside-
rando os “perigos de sabota-
gem e espionagem”.

“Para evitar vulnerabilida-
des e dependências críticas, é 
preciso contar com fabricantes 
confiáveis”, disse.

A decisão pode prejudicar 
ainda mais o relacionamento 
da Alemanha com a China, 
seu maior parceiro comercial. 
Na semana passada, Berlim 
bloqueou a venda de uma 
subsidiária da Volkswagen 
para uma empresa estatal 
chinesa por motivos de se-
gurança nacional, atraindo 
uma repreensão de Pequim.

SEGURANÇA NACIONAL

Medida pode impactar relacionamento já tenso entre os países.
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Justiça decide que Braskem deve 
indenizar família por danos a imóvel

A Braskem foi condenada 
a indenizar uma família de 
Maceió pelos impactos causa-
dos pela mineração na capital 
alagoana à residência e aos 
negócios dos moradores.

A juíza Eliana Normande Acio-
li, da 8ª Vara Cível de Maceió, 
determinou o pagamento de 
danos materiais referentes à 
desvalorização do imóvel da 
família, além de uma indeni-
zação por danos morais fixada 
em R$ 20 mil.

Os autores da ação judicial 
moram em uma casa na re-
gião dos Flexais, onde também 
possuíam um pequeno comér-
cio, no qual vendiam churros e 
cosméticos, e onde ofertavam o 
serviço de limpeza de estofados.

O bairro fica nas proximidades 
das regiões diretamente afeta-
das pela atividade mineradora 
da Braskem. Os moradores dos 
Flexais alegam que ficaram so-
cialmente isolados após a eva-
cuação do entorno, o que teria 
provocado a desvalorização dos 
imóveis e a queda da atividade 
econômica na área.

Na decisão, a magistrada ar-
gumenta que “revela-se desne-
cessária a realização de perícia 
técnica no imóvel para constatar 
os impactos causados pela tra-
gédia socioambiental, conside-
rando-se que, além de ser fato 
público e notório, a própria parte 
ré não o nega”.

“Os danos materiais envolvem 
a lesão aos bens integrantes do 
patrimônio da vítima de forma 
ampla, tanto as coisas corpóre-
as, como o direito de proprie-
dade de uma casa, quanto as 
coisas incorpóreas, a exemplo 
dos direitos de crédito. O dano 

emergente leva a uma imediata 
redução do patrimônio da víti-
ma. É a diferença do valor do 
bem jurídico antes e depois do 
fato”, continua a juíza.

Bairros afetados na capital 
alagoana

Em dezembro do ano pas-
sado, uma mina da Braskem 
se roumpeu em Maceió, no 
bairro Mutange.

De acordo a Secretaria 
de Fazenda de Alagoas, o 
dano causado pelo colapso 
da mina pode equivaler a R$ 
30 bilhões.

PRÓXIMO DE MINA EM MACEIÓ

Vista de área após rompimento de mina da Braskem no bairro Mutange, em Maceió.
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produções como “Fragmenta-
do” (2016), “Emma” (2020) e “O 
Menu” (2022). Mas foi a minis-
série da Netflix “O Gambito da 
Rainha” (2020) que deixou seu 
rosto conhecido mundialmente.

Entre os próximos projetos da 
atriz, que firmou seu espaço no 
mercado este ano, estão: “The 
Gorge”, ao lado de Miles Teller; 
“Sacrifice”, que também conta 
com atores que já estiveram na 
“lista A”, Chris Evans e Brendan 
Fraes”; e “Laughten in the Dark”.

O The Hollywood Reporter 
a definiu como “a rainha  
do gênero”.

Austin Butler

Butler mudou a direção de sua 
carreira depois de estrelar “Elvis” 
(2022), papel que lhe rendeu uma 
indicação ao Oscar, e passou 
a ganhar a atenção de reno-
mados diretores de Hollywood. 
Anteriormente conhecido pelo 
público adolescente por atuar 
em produções como “A Fabulosa 
Aventura de Sharpay” (2011) e 
“O Diário de Carrie”, ele estreou 
neste ano na franquia “Duna”, 
como o vilão Feyd-Rautha, pro-
tagonizou a série “Mestres do Ar” 
e ainda lança “Clube dos Vân-
dalos”, que chega aos cinemas 
brasileiros no dia 20 de junho.

Enquanto vive 2024 com três 
lançamento, novos projetos es-
tão encaminhados para os pró-
ximos anos: Darren Aronofsky o 
escolheu para liderar seu próxi-
mo filme, “Caught Stealing”; Ari 
Aster também o procurou para 
estrelar seu novo filme ao lado 
de Emma Stone e Pedro Pascal; 
além disso, ele foi confirmado 
no novo filme do roteirista de 
“Rivais”, Justin Kuritzkes.

O The Hollywood Reporter 
o definiu como “o menino 
de ouro”.

Florence Pugh

A estrela britânica fez sua 
estreia como protagonista em 
“Lady Macbeth” (2016), mas foi 
em 2019 que ela o público e a crí-
tica com “Adoráveis Mulheres”, 
recebendo uma indicação ao 
Oscar por seu papel como Amy 
na adaptação de Greta Gerwig. 
No mesmo ano, ela estrelou o 
terror “Midsommar – O Mal Não 
Te Espera”, que repercutiu entre 
os fãs do gênero.

Nos anos seguintes, ela ga-
rantiu sua estreia na Marvel, em 
“Viúva Negra”, e protagonizou 
o suspense “Não Se Preocupe, 
Querida”, ao lado de Harry Styles. 
Em 2023, ela integrou o elenco 
de um dos principais filme do 
ano, “Oppeneheimer”, vencedor 
do Oscar 2024. Neste ano, ela é 
mais um dos nomes no elenco 
de “Duna: Parte 2”.

Entre seus próximos projetos 
estão “The Pack”, que terá Ale-
xander Skarsgård na direção, e 
“We Live in Time”, que estrela ao 
lado de Andrew Garfield. Além 
disso, ela retorna ao universo da 
Marvel na série “Thunderbolts”, 
que lança em 2025.

O The Hollywood Reporter a 
definiu como “a camaleoa”.

Glen Powell
Na indústria há muitos anos, 

o ator de 35 anos apareceu em 
filmes como “Batman: O Cavalei-
ro das Trevas Ressurger” (2012), 
“Má Conduta” (2016) e “Estrelas 
Além do Tempo” (2016). Depois 
de anos com papéis secundários, 
ele estrelou a comédia românti-
ca da Netflix “Plano Imperfeito”. 
Em seguida, mesmo que como 
coadjuvante, ganhou atenção ao 
estrelar a maior bilheteria de 
2022, “Top Gun: Maverick”.

Neste ano, ele vai emplacar três 
produções nas telonas: “Todos 

Menos Você”, a comédia ro-
mântica que viralizou no TikTok 
e chegou ao Brasil em janeiro, 
“Assassino Por Acaso”, que es-
treia em junho, e “Twisters”, com 
lançamento previsto para julho.

Powell está ainda envolvido 
em novos projetos, como “Run-
ning Man”, de Edgar Wright e J.J. 
Abrams, e está co-criando uma 
série sobre futebol universitário.

O The Hollywood Reporter 
o definiu como “o sorriso  
de megawatt”.

Jacob Elordi

Elordi teve papel de destaque 
em dois filmes lançados no final 
do ano passado, “Priscilla” e “Sal-
tburn”, e vem ganhando espaço 
na indústria desde 2018, quando 
ganhou a atenção do público 
com o lançamento de “A Barraca 
do Beijo”, comédia romântica da 
Netflix protagonizada por Joey 
King. Depois de se destacar na 
trama da Netflix, Elordi entrou 
para o elenco de “Euphoria”, série 
premiada da HBO, lançada em 
2019. Desde então, ele acumula 
diversas produções no currículo.

Para os próximos anos, o ator 
volta como Nate Jacobs para a 
3ª temporada de “Euphoria” e 
está escalado para três filmes: 
“Oh Canada”, ao lado de Uma 
Thurman e Richard Gere; “On 
Swift Horses”, que protagoni-
za com Daisy Edgar-Jones; e 
“Parallel”, que ainda está em 
pré-produção.

O The Hollywood Reporter 
o definiu como “o tímido que 
rouba corações”.

Jenna Ortega
Aos 21 anos, a atriz norte-ame-

ricana conta com mais de 40 cré-
ditos. Ainda criança, ela apareceu 
em produções de sucesso como 
“Jane The Virgin” (2014-2019) 
e “Você” (2019). Deixando os 
papéis infanto-juvenis de lado, 

Ortega se encontrou no terror 
e estrelou títulos como “Terror 
no Estúdio 666” (2022), “X – A 
Marca da Morte” (2022) e “Pânico 
VI” (2023).

Em 2022, ela ficou conhecida 
mundialmente ao estrelar a série 
de maior sucesso da história 
da Netflix, “Wandinha”. Depois 
disso, Tim Burton a escalou para 
a sequência do clássico “Os Fan-
tasmas se Divertem”, que estreia 
em setembro deste ano. A atriz 
ainda conta com cinco futuros 
projetos em produção.

O The Hollywood Reporter a 
definiu como “a obsessão da 
geração Z”.

Paul Mescal

Protagonista de uma das prin-
cipais estreias do ano, “Gladia-
dor”, o ator irlandês entrou no 
mercado há pouco tempo, mas 
conquistou o público, a crítica e 
os estúdios rapidamente. Em seu 
filme de estreia como protago-
nista, “Aftersun”, Mescal recebeu 
um indicação ao Oscar.

Antes disso, ele protagonizou 
a série “Pessoas Normais” e fez 
uma pequena participação no 
filme indicado ao Oscar “A Filha 
Perdida”. Mas desde “Aftersun”, 
o ator foi escalado para diver-
sos projetos, como “Todos Nós 
Desconhecidos” e “Intruso”, que 
estão disponíveis no streaming.

Além da sequência de “Gla-
diador”, ele foi escalado para o 
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Atores devem dominar 
as telas de cinema em 
2024 e nos próximos 
anos ao entrarem para 
a “lista A” da indústria

Os rostos acima vão 
dominar as telas ci-
nema em 2024 e nos 
próximos anos. Prota-

gonistas dos principais lança-
mentos do ano e escalados para 
diversos novos projetos, eles se 
tornaram os “queridinhos de 
Hollywood” e estão no topo 
da lista dos mais procurados 
pelos grandes estúdios.

O The Hollywood Reporter 
colocou os jovens atores como 
a nova “lista A” de Hollywood. 
Nos créditos do grupo estão 
produções como “Duna: Parte 2”, 
“Furiosa: Uma Saga Mad Max”, 
“Gladiador 2” e  “Os Fantasmas 
Se Divertem 2”, consideradas 
principais lançamentos do ano.

Conheça os novos queridi-
nhos de Hollywood e inte-
grantes da “lista A” do cinema:

Anya Taylor-Joy

A estrela norte-americana es-
tabeleceu seu status de “queri-
dinha de Hollywood” ao estrelar 
duas das principais estreias de 
2024: “Furiosa: Uma Saga Max” 
e “Duna: Parte 2”. Ela é a prota-
gonista do novo filme de George 
Miller e fez uma participação 
surpresa no segundo filme da 
adaptação de Denis Villeneuve, 
dois diretores já consagrados 
na indústria.

Ela ganhou atenção no mer-
cado ao estrelar “A Bruxa” 
(2015), filme de terror da A24. 
Em seguida, ela foi escalada em 

Conheça os novos “querdinhos” de Hollywood, que vão dominar as telas em 2024 e nos próximos anos

Conheça os novos “queridinhos” de Hollywood
Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Zendaya, Timothee Chalamet e Jenna Ortega:

novo filme de Richard Linklater, 
“Merrily We Roll Along”; “Ha-
mnet”, de Chloé Zao; e “The 
History of Sound”, ao lado de 
Josh O’Connor.

O The Hollywood Reporter o 
definiu como “o príncipe da arte”.

Sydney Sweeney
Com aparições tímidas em 

títulos como “O Conto de Aia” 
(2018), “Objetos Cortantes” 
(2018) e “Era Uma Vez em… 
Hollywood” (2019), a atriz soma 
mais de 50 créditos em produ-
ções, mas foi ganhar na televisão 
e streaming, em 2019, por seus 
papéis em “The White Lotus” 
e “Euphoria”. Em 2023 e 2024, 
ela se dedicou a longa-metra-
gens e vai dominar os cinemas. 
“Reality”, “Todos Menos Você”, 
“Madame Teia” e “Imaculada” já 
passaram ou vão passar pelos 
telonas nesse período.

Dando continuidade à sua car-
reira no cinema, ela está confir-
mada em mais três produções 
que estreiam nos próximos anos. 
Sweeney trabalha como atriz e 
produtora de filmes.

O The Hollywood Reporter a 
definiu como “a trabalhador

Timothée Chalamet
Antes de Mescal teve Chalamet 

que viu a vida mudar após uma 
indicação ao Oscar por seu pri-
meiro filme como protagonista, 
nesse caso “Me Chame Pelo Seu 
Nome” (2017). Depois disso, o 
rosto do ator norte-americano 
se tornou frequente nas telonas.

Ao lado de Steve Carell, ele 
protagonizou o drama “Querido 
Menino” (2018); no ano seguinte, 
ele estrelou o título de Woody 
Allen “Um Dia de Chuva e Nova 
York” e o indicado ao Oscar 
“Adoráveis Mulheres”; em 2021, 
ele trabalhou com Wes Anderson 
em “A Crônica Francesa” e fez sua 
estreia como Paul Atreides em 
“Duna”; em 2022, ele voltou a tra-
balhar com Luca Guadagnino em 
“Até Os Ossos”; no ano seguinte, 
ele deu vida a versão jovem 
de Willy Wonka em “Wonka”; e 
neste ano voltou ao universo de 
“Duna” para a segunda parte da 
trama. Seu próximo lançamento 
é cinebiografia de Bob Dylan.

O The Hollywood Reporter o 
definiu como “a coisa certa”.

Zendaya
A cada ano, a estrela de 27 

anos fortalece seu poder em 
Hollywood. Zendaya começou 
na Disney, mesclando a vida de 
atriz e cantora. Em 2017 foi esca-
lada para viver uma nova versão 
de Mary Jane no cinema. No 
mesmo ano, estrelou o musical 
“O Rei do Show” ao lado de Hugh 
Jackman e Zac Efron. Em 2019, 
ela alcançou novos patamares 
com a série “Euphoria”, que lhe 
rendeu dois Emmys.

A versão de “Homem-Aranha” 
do MCU ganhou mais dois filmes 
ao longo dos anos e, no mesmo 
período, ela entrou para o elen-
co de “Duna”. Neste ano, além 
da sequência da ficção científica 
comandada por Villeneuve, ela 
estrelou o novo filme de Gua-
dagnino, “Rivais”.

O The Hollywood Reporter a 
definiu como “o unicórnio”.



Esportes

GP de São Paulo é a 
única etapa da Fórmu-
la 1 a receber as cinco 
edições da prova

A Fórmula 1 e a Federa-
ção Internacional de 
Automobilismo (FIA) 
confirmaram, nesta 

quinta-feira (11), a realização 
da Corrida Sprint durante o 
GP de São Paulo 2025.

A F1 manteve a estrutura 
do calendário das corridas 
sprint, com seis etapas ao 
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Governo do AM articula investimentos 
junto ao Ministério do Esporte

Encontro aconteceu em Brasília na 
tarde desta quarta-feira (10/07)

Nesta quarta-feira (10/07), 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira, e o titular da 
Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Urbano e Me-
tropolitano (Sedurb), Fausto 
Santos, reuniram-se com o 
ministro do Esporte, André 
Fufuca, em Brasília, para tra-
tar dos investimentos para 
a Copa do Mundo Feminina 
2027, que terá Manaus como 
uma das sedes.

Durante a reunião foram 
apresentados os programas 
esportivos do Governo do 
Amazonas, além de projetos 
de desenvolvimento urbanos 
de competência da Sedurb.

No encontro, Jorge Olivei-
ra, reforçou o compromisso 
do Amazonas com o futebol 
feminino. “Recentemente o 
3B da Amazônia conquistou 
o acesso para elite do fute-
bol nacional feminino e isso 
só mostra o quanto os in-
vestimentos do governador 
Wilson Lima estão trazendo 
resultados. E não temos dú-
vidas que a Copa do Mundo 

COPA DO MUNDO FEMININA DE 2027COMITIVA DO BRASIL

Olimpíada tem maioria feminina 
pela 1ª vez na história

Pela primeira vez na histó-
ria, a delegação do Brasil para 
uma Olimpíada tem maioria 
feminina. O COB informou, 
nesta quinta-feira (11), que 
a comitiva para Paris está 
fechada e é composta por 277 
atletas: 153 mulheres (55%) e 
124 homens (45%). 

Este é o terceiro maior nú-
mero de atletas do Brasil em 
uma única edição dos Jogos 
Olímpicos, atrás de Rio 2016 
(462) e Tóquio 2020 (302) e 

de 2027 será mais um avanço 
para essa modalidade”, des-
tacou o titular.

Articulação
O secretário Fausto San-

tos Jr. destacou os esforços 
contínuos para garantir mais 
recursos para o Amazonas, no 
desenvolvimento urbano, e o 
esporte é parte fundamental. 
A iniciativa visa transformar o 
estado em um polo de exce-
lência esportiva, promoven-
do oportunidades e incen-

Brasil terá 277 atletas na Olimpíada de Paris

tivando a prática esportiva 
entre a população.

“Desde o início do ano, esta-
mos em articulação com os Mi-
nistérios para conseguir mais 
recursos para obras de infra-
estrutura no Amazonas. Nós 
nos cadastramos no PAC, in-
vestimentos importantes para 
o desenvolvimento do esporte 
no estado, como a ampliação 
das quadras poliesportivas, 
equipamentos esportivos e 
estruturação de alto rendi-
mento”, destacou Fausto Jr.

empatada com Pequim 2008. 
Atenas 2004, a comitiva havia 
sido a mais equilibrada em 
proporção de gêneros até 
então, mas a maioria dos 
atletas ainda era masculina: 
(50,6%) 125 brasileiros e 122  
(49,4%) brasileiras.

Paris 2024 será a primei-
ra edição que contará com 
igualdade de gênero em rela-
ção ao número de esportistas 
participantes. O Comitê Olím-
pico Internacional (COI) de-

Fórmula 1 confirma Corrida 
Sprint no Brasil em 2025

total, como vem aconte-
cendo nos últimos anos. 
Além de São Paulo, rece-
berão a corrida: Xangai, 
na China, Austin e Miami, 
nos Estados Unidos, Spa-
-Francorchamps, na Bélgica 
e Lusail, no Catar.

O GP de São Paulo é a 
única etapa da Fórmula 1 
a receber as cinco edições 
da prova curta desde a 
estreia deste formato, em 
2021. Xangai e Miami vão 
receber a prova de 100 
quilômetros pelo segundo 
ano consecutivo, enquan-
to Austin e Catar estarão 

no calendário das corridas 
sprint pela terceira vez. A 
Bélgica retorna à lista após 
receber a prova em 2023.

A temporada 2025 vai 
marcar o quinto ano con-
secutivo da corrida sprint 
no calendário da F1. O 
formato, que não é una-
nimidade nem mesmo en-
tre os pilotos, já contou 
com diferentes vencedores 
neste período, como Max 
Verstappen, Valtteri Bottas, 
George Russell, Sergio Pé-
rez e Oscar Piastri.

“A corrida sprint tem sido 
um grande sucesso para a 

Fórmula 1, trazendo a todos 
os nossos fãs mais ação e 
corridas na pista. Estamos 
vendo a prova disso nos 
nossos dados de audiência, 
no comparecimento dos fãs 
às sextas-feiras e dos pro-
motores e parceiros”, afir-
mou Stefano Domenicali, 
presidente e CEO da F1.

“A corrida sprint é um 
grande exemplo de trazer 
novos elementos ao nosso 
esporte de uma forma que 
respeita o campeonato, e 
quero agradecer aos seis 
locais que sediarão a sprint 
em 2025 e ansiar por esses 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Marta promete 
alto nível nos 
jogos: ‘garra’

JOGOS OLÍMPICOS

Seis vezes eleita a melhor 
do mundo e às vésperas de 
disputar sua sexta Olimpía-
da, Marta continua jogando 
em alto nível. Tem feito uma 
temporada muito boa pelo 
Orlando Pride em 2024 e 
destacou-se também nos 
últimos amistosos da Se-
leção Brasileira. Agora, de 
volta ao centro de treina-
mento da CBF, em Teresó-
polis (RJ), ela busca manter 
a excelência.

Em entrevista à CBF TV, 
concedida num intervalo 
entre suas atividades na 
Granja Comary, Marta fa-
lou sobre seu sentimento 
de disputar outra Olimpí-
ada e a estrutura do fute-
bol feminino no país. Disse 
ainda que a regularidade 
em sua performance tem a 
ver com o foco e afirmou 
que cobranças fazem parte 
da relação do futebol com  
o torcedor.

Sobre os Jogos Olímpicos 
de Paris, especificamente, 
afirmou que a Seleção vai 
tentar fazer o que mais sabe, 
que é “jogar com alegria, 
com ousadia e também com 
muita garra e vontade”.

Marta continua jogando em alto nível

eventos incríveis ao longo 
da temporada”, completa.

Confira o calendário das 
corridas sprint da tempo-
rada 2025

21 a 23 de março: GP da 
China, em Xangai

2 a 4 de maio: GP de Miami
25 a 27 de julho: GP da 

Bélgica, em Spa-Francor-
champs

17 a 19 de outubro: GP 
dos EUA, em Austin

7 a 9 de novembro: GP 
de São Paulo

28 a 30 de novembro: GP 
do Catar, em Lusail

Pilotos durante o Grande Prêmio de São Paulo, em 2023

Divulgaçãor

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

terminou 10.500 vagas, que 
foram preenchidas por 5.250 
mulheres e 5.250 homens.

“Há dois ciclos olímpicos, 
após ser identificada uma 
oportunidade de crescimen-
to do esporte feminino, o COB 
começou a investir especifi-
camente nas mulheres. Não 
só atletas, mas também para 
tentar aumentar o número de 
treinadoras e gestoras. Com 
esse objetivo, foi criada, em 
2021, a área Mulher no Es-
porte no COB. Foi realmente 
uma estratégia que deu certo, 
e temos mais atletas se desta-
cando internacionalmente”, 
comentou Mariana Mello, 
gerente de Planejamento e 
Desempenho Esportivo do 
COB e subchefe da Missão 
Paris 2024.

Os esportes coletivos foram 
importantes para a mudança 
nos números. Os times fe-
mininos conquistaram vagas 
no futebol, vôlei, handebol e 
rúgbi, enquanto os homens 
garantiram vaga no vôlei  
e basquete.

Divulgação Divulgação

Divulgação
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Francisco Simões e Karina Queiróz, em noite de festa cinco estrelas 
na cidade

 Jean Cleuter Mendonça e Albérico Rodrigues durante almoço al mare

Layanne e Everton Oliveira dando uma circulada na cena social de 
Manaus Jéssica Botelho 

e Laurent, 
enchendo de 
charme evento 
que reuniu 
elenco top

 . Empreendedores e profissionais que atu-
am na área de tecnologia e estão em busca 
de aperfeiçoamento, a AMZ Tech, empresa do 
Grupo Info Store, promove, nos próximos três 
sábados (dias 13, 20 e 27 de julho), uma série 
de bate-papos online e gratuitos sobre linhas 
de produtos dos segmentos de TV e games. 

. Os interessados em participar dos bate-
-papos podem se inscrever pelo número (92) 
98633 -2878.

. Vale conferir.

. No próximo dia 23, a partir das 9h30, a 
Suframa realizará a apresentação do Manual 
de Laudo Técnico de Auditoria Independente 
(LTAI), destinada aos Auditores Externos ca-
dastrados na Autarquia, com evento marcado 
para acontecer no auditório da Suframa.

. O Manual de LTAI entrará em vigor em 1° 
de janeiro de 2025, trazendo requisitos obri-
gatórios e uma padronização da análise a ser 
realizada pelos Auditores Externos. O manual 
visa a contribuir efetivamente no acompa-
nhamento do cumprimento do processo pro-
dutivo básico (PPB) realizado pelas empresas. 

. O Manual de LTAI foi elaborado com o 
propósito de guiar as auditorias indepen-
dentes na análise do cumprimento do PPB, 
otimizando assim os trabalhos de fiscalização 
da Coordenação-Geral de Acompanhamento 
de Projetos Industriais (CGAPI). “A imple-
mentação do Manual de LTAI é um passo 
crucial para garantir que as auditorias exter-
nas sejam realizadas com o devido rigor e 
a necessária clareza, assegurando a confor-
midade com as diretrizes estabelecidas pela 
Suframa”, observa o superintendente-adjunto 
de Projetos, Leopoldo Montenegro.Tanto o 
Manual de LTAI quanto os novos formulários 
de LTAI já podem ser acessados no site da 
Suframa, por meio do link: https://www.gov.
br/suframa/pt-br/sistemas/area-projeto.

 . A Prefeitura de Manaus, por meio do Institu-
to Municipal de Mobilidade Urbana (IMMU), está 
organizando uma estrutura especial de trânsito 
para este próximo domingo, quando será realizada 
a Maratona Internacional de Manaus 2024, com 
largada às 4h, no estacionamento recuado da  
Ponta Negra.

. Cerca de 90 agentes de trânsito estarão atuan-
do na orientação aos motoristas e garantindo a 
segurança dos pedestres durante suas travessias e 
circulações, nos 42 quilômetros de prova.

 . Durante os trajetos, não haverá desvios, ape-
nas interdições temporárias de vias e avenidas. Por 
isso, não estão previstas alterações em linhas de 
ônibus. No trajeto, fiscais de transporte irão acom-
panhar as operações das linhas para eventuais 
intervenções pontuais e emergenciais.

 . As Faculdades de Ciências Médicas da Afya 
em Itacoatiara e Manacapuru, no Amazonas, 
receberam a aprovação do Ministério da Edu-
cação (MEC), com obtenção da nota máxima 5, 
para a abertura de cursos de Enfermagem.

. As duas faculdades são as únicas instituições 
a oferecerem Medicina nos dois municípios.

.  O Grupo Afya é líder em educação e solu-
ções para a prática médica no Brasil. A infraes-
trutura moderna e bem equipada das institui-
ções amazonenses, os laboratórios de última 
geração e o corpo docente qualificado foram 
pontos de destaque na avaliação do MEC.

. No próximo dia 18, a Tiffany & Co de-
sembarca em Manaus.

. Ela lança sua nova loja online no Brasil e 
a cidade de Manaus foi uma das escolhidas 
para sediar o lançamento.

. A marca comemora com almoço para 
convidados no Caxiri, onde os presentes 
poderão conhecer as icônicas jóias da grife. 
A influencer amazonense radicada em Paris, 
Cacau Sitruck estará de hostess no evento.  

. Com a participação de es-
tudantes de 15 países, incluin-
do representantes brasileiros 
da Universidade de São Paulo 
(USP), teve início, na quarta-
-feira, no Tribunal de Contas 
do Amazonas (TCE-AM), a 
International Negotiation 
Competition (INC), compe-
tição de Direito reconhecida 
como uma das principais do 
mundo, com negociações 
com meta na solução  
de conflitos.

. Essa é a primeira vez que 
a competição, criada em 
1998, é realizada na Amé-
rica Latina. A edição possui 
enfoque nas temáticas das 
mudanças climáticas e de-
sastres ambientais, geopo-
lítica, desafios econômicos, 
cibersegurança e tecnologia 
e direitos humanos. Repre-
sentando o TCE-AM durante 
a abertura do evento, o 
conselheiro-coordenador da 
Escola de Contas Públicas 

(ECP), Júlio Pinheiro, confir-
ma a importância da Corte 
de Contas amazonense ter 
sido escolhida para sediar 
um evento de magnitude 
internacional.

. A International Negotia-
tion Competition (INC) teve 
origem nos Estados Unidos, 
e tem por objetivo capacitar 
profissionais e líderes para 
a resolução de conflitos, 
provocando maior celerida-

de ao processo judiciário ao 
evitar o litígio como solução 
única. A edição de 2024, pri-
meira realizada na América 
Latina, possui equipes da 
Austrália, Canadá, Inglaterra, 
Índia, Indonésia, Itália, Irlan-
da, Japão, Nova Zelândia, 
Irlanda do Norte, Escócia, 
Singapura, Estados Unidos e 
País de Gales. O Brasil é re-
presentado por estudantes 
de Direito da Universidade 
de São Paulo (USP).

Tecnologia online

ManualEstrutura

Nota máxima

Preciosidades

Direito internacional

BRENO MARXSBRENO MARXS

BRENO MARXS
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

AVISO DE LICITAÇÃO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA, através 
da Comissão Permanente de Contratação, torna 
público aos interessados a realização do Pregão 
Eletrônico nº009/2024 – SRP, cujo objeto é o Registro 
de Preços para Eventual Aquisição de Equipamentos 
de Informática e Suprimentos, para atender as 
necessidades da Prefeitura Municipal de Envira. 
Fundamento Legal: Lei nº 14.133/2021. 

Tipo: Menor Preço Por Item. 
Abertura: 24/07/2024 às 10:00h (Horário de Brasília). 
O Edital ficará disponível aos interessados a partir 

do dia 12/07/2024, na plataforma www.licitanet.com.br, 
no sítio eletrônico https://transparenciamunicipalaam.
org.br/p/envira, no Portal Nacional de Contratações 
Públicas (PNCP), poderá ser solicitado pelo e-mail: 

cplenvira2023@outlook.com, ou poderá ser retirado 
na Comissão Permanente de Contratação da Prefeitura 
Municipal de Envira, situada à Rua dos Imigrantes, 
s/n, Imóvel II, Bairro São Francisco, CEP 69.870-000, 
Envira/AM., em dias úteis e de expediente, no horário 

de 08h00min as 12h00min. 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ENVIRA

COMISSÃO PERMANENTE DE CONTRATAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2024-SRP

RAIMUNDO PAULINO TEIXEIRA DE FRANÇA 
Pregoeiro

Envira/AM, 11 de julho de 2024.

AVISO DE LICITAÇÃO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA, através da 
Comissão Permanente de Contratação, torna público 
aos interessados a realização do Pregão Eletrônico 
nº010/2024 – SRP, cujo objeto é o Registro de Preços 
para Eventual Aquisição de Materiais de Construção 
em Geral, Materiais Elétricos e Materiais Hidráulicos, 
para atender as necessidades da Prefeitura Municipal 
de Envira. 

Fundamento Legal: Lei nº 14.133/2021. 
Tipo: Menor Preço Por Item. 
Abertura: 25/07/2024 às 10:00h (Horário de Brasília). 
O Edital ficará disponível aos interessados a partir 

do dia 12/07/2024, na plataforma www.licitanet.com.br, 
no sítio eletrônico https://transparenciamunicipalaam.
org.br/p/envira, no Portal Nacional de Contratações 
Públicas (PNCP), poderá ser solicitado pelo e-mail: 
cplenvira2023@outlook.com, ou poderá ser retirado na 
Comissão Permanente de Contratação da Prefeitura 
Municipal de Envira, situada à Rua dos Imigrantes, 
s/n, Imóvel II, Bairro São Francisco, CEP 69.870-000, 
Envira/AM., em dias úteis e de expediente, no horário 
de 08h00min as 12h00min. 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ENVIRA

COMISSÃO PERMANENTE DE CONTRATAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2024-SRP

RAIMUNDO PAULINO TEIXEIRA DE FRANÇA 
Pregoeiro

Envira/AM, 11 de julho de 2024.


